

# Protokoll Fachschaftsratssitzung 15.11.2023

Sitzungsleitung: Henry Wilkens und Kim Dreilich  
Protokollführung: Benedikt Atta  
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr



- Der Fachschaftsrat war beschlussfähig. -

## Inhalt

1. Ankündigungen.....	1
2. Genehmigung des Protokolls vom 08.11.2023 .....	1
3. StuRa.....	2
Nachwahl StuRa-Vertreter: .....	4
4. BWFaTa .....	4
5. Beratungs-AK .....	4
6. Erstiwoche .....	4
7. Tutorium -AK .....	4
8. Projekte -AK .....	4
9. Pulli -AK.....	4
10. Alexy -AK.....	5
11. Ersti Paten .....	5
12. Verschiedenes .....	5
Finanzantrag ZwiTa1: .....	5
Finanzantrag ZwiTa2: .....	5
Finanzantrag ZwiTa3: .....	6

### 1. Ankündigungen

Die Frist für Finanzanträge für den Budgetplan wurde um eine Woche verlängert.  
Die Tagesordnung wird geändert. Anstatt der Ideen für den Budgetplan wird über den Beratungs-AK gesprochen.

### 2. Genehmigung des Protokolls vom 08.11.2023

Das Protokoll der Sitzung vom 08.11.2023 wurde einstimmig genehmigt.

### **3. StuRa**

Es wird aus dem Stura berichtet. Dort kann man sich bei Interesse auf die verschiedenen AKs bewerben. Der Stura hat über die Distanzierung von der Letzten Generation und über die Solidarisierung mit der Kampagne „Kein neues Kapitel“ diskutiert. Außerdem ging es um mehr Deutsch-Sprachkurse an der Uni und um die Unterstützung des TV-Stud-Hochschulaktionstages.

Die Änderung der Organisationssatzung kann in der Whatsappgruppe nachgelesen werden

Es wird über folgenden beim Stura einzureichenden Antrag diskutiert:

#### **Antragstitel:**

Finanzantrag über 1386 Euro für eine Soundboks und zwei Soundboks-Tragerucksäcke

#### **Antragstext:**

Der StuRa unterstützt den Fachschafsrat Jura Heidelberg bei der Finanzierung einer Soundboks und zweier Tragegurte für Soundboksen in Höhe von 1386 Euro.

#### **Antragsbegründung:**

Wir möchten uns eine Soundboks für 999 Euro und zwei Soundboks-Tragerucksäcke für jeweils 129 Euro anschaffen und hätte hierbei gerne eine finanzielle Unterstützung durch den StuRa. Die Fachschaft Jura besitzt bereits seit längerem eine Soundboks. Diese wird bei verschiedenen Events der Fachschaft benötigt, unter anderem dem Fakultätsball, dem Fachschaftswochenende und der Ersti-Woche. Dabei ist die Soundboks oft elementarer Bestandteil der jeweiligen Events, weil sie für Musik und Durchsagen bzw. Podiumsdiskussionen und sonstigen Vorträgen genutzt wird. Insbesondere in der Ersti-Woche wird die Soundboks bei allen Events genutzt und ist aus dem Alltag der Fachschaft nicht mehr wegzudenken. Allerdings kam es bereits des öfteren vor, dass in bestimmten Situationen mehr als eine Soundboks benötigt wurde. Beispielsweise finden die Events in der Ersti-Woche oft zeitgleich an mehreren Orten gleichzeitig statt, sodass sich die Fachschaft immer entscheiden musste, wo die Soundboks am dringendsten benötigt wird. Dies führt dazu, dass einige Events in der Ersti-Woche ohne Musik oder ohne Moderation stattfinden müssen. Dazu bietet eine Soundboks oft nicht genügend Lautstärke, um Veranstaltungen mit vielen Teilnehmenden abzudecken. Dies hat sich insbesondere

am Fakultätsabend in der Ersti-Woche gezeigt, bei dem auf der Soundboks eine Podiumsdiskussion stattfand, bei der die Lautstärke einer einzelnen Soundboks einfach nicht ausgereicht hat, damit alle 500 Teilnehmenden zuhören konnten. Eine Soundboks ist auch die ideale Box für die von der Fachschaft benötigten Zwecke. Sie hat ein sehr hohes Lautstärkevolumen und kann sowohl per Kabel als auch batteriebetrieben benutzt werden, ist also ideal für Events innerhalb geschlossener Räume aber auch außerhalb. Sie lässt sich vergleichsweise einfach transportieren und weist eine enorme Robustheit auf. Die Soundboks ist somit von allen Boxen auf dem Markt die einzige, die für alle benötigten Zwecke in Frage kommt. Zwar lassen sich Soundboxen vom StuRa ausleihen, allerdings sind diese oft schon verliehen und insbesondere spontane Ausleihen sind nicht möglich. Im Ergebnis soll auch ein attraktives und verfügbares Angebot für alle Jura-Studierenden bereitgestellt werden, die die Box bei der Fachschaft ausleihen können.

Die beiden Rucksackgurte benötigen wir für den Transport der Soundboxen. Wer schon einmal eine Soundboks in der Hand hatte weiß, dass Soundboxen trotz des vergleichweisen geringeren Gewichts recht schwer sind. Die Fachschaft benötigt diese aber oft auch unterwegs und im Freien. Damit wir hierbei die Box nicht ständig zu zweit per Hand tragen müssen, benötigen wir die beiden Tragerucksäcke. Hierbei haben wir uns bewusst für die originalen Tragerucksäcke von Soundboks selbst entschieden, da diese die höchste Qualität aufweisen und mehrere Jahre Garantie haben.

**Gesamtvolumen des Projekts/Aufschlüsselung der Kosten:**

1386 Euro (diese setzen sich aus 999 Euro für eine Soundboks und jeweils 129 Euro für zwei Soundboks-Tragerucksäcke zusammen)

**Wieviel beantragt ihr beim Studierendenrat?** 1386 Euro

**Wieviel wird über VS-Mittel finanziert?** 1386 Euro

**Wieviel wird über weitere Mittel finanziert?** 0 Euro

**Wie hoch ist das Gesamtvolumen des Projekts** 1386 Euro

**Verwendungszweck der Mittel/Was soll genau finanziert werden?**

Kaufpreis für oben genannte Produkte

Es wird dagegen eingewandt, dass wir sehr selten nur eine Box brauchen und Platzprobleme haben. Im Gegenzug wird auf die Ausleihmöglichkeit verwiesen. Der Antrag wird mit Mehrheit auf Sicht angenommen.

#### **Nachwahl StuRa-Vertreter:**

Ecki tritt von seinem Stura-Posten zurück. In zwei Wochen findet deswegen satzungsgemäß eine Nachwahl seines Platzes statt. Jacob und Lena werden zum Wahlausschuss bestimmt.

#### **4. BWFaTa**

Die Tagung muss nun nicht mehr BWFaTa heißen. Lena wird für ihre gute Organisation gelobt. Außerdem war Henrys Gruppe letzte beim Pub Quiz. Außerdem fanden zwei Workshops statt (Zukunft der Landesfachschaft/ Staatliche Tutorien) und die Satzung wurde geändert (dabei zwei Änderungen von uns: 150 Euro jährlich an den LRF und Informationspflicht des Vorstands)

#### **5. Beratungs-AK**

Der Beratungs-AK stellt sich vor und erklärt sein neues Konzept als Organisationstelle für Beratung jeder Art (juristisch/persönlich/...). Das alte Konzept wurde nicht besonders gut angenommen oder war zu unbekannt.

#### **6. Erstiwoche**

Für das Ersti-Wochenende soll möglichst bald ein Haus gebucht werden.

#### **7. Tutorium -AK**

Die Tutorien beginnen nächste Woche. Gruppen und Räume stehen fest. Die Einwahl der Erstis beginnt am 17.11.2023. Außerdem wird die Präsentation durch den AK auf den neusten Stand gebracht

#### **8. Projekte -AK**

Die Teilnehmer antworten nicht auf die Mails. Keine Neuigkeiten.

#### **9. Pulli -AK**

Kein Mitglied des AKs ist anwesend. Wer die falsche Größe mitgenommen hat, soll bitte den Pulli zurückbringen und sich die richtige Größe nehmen. Außerdem sollen, wenn noch nicht geschehen, die Pullis abgeholt und bezahlt werden.

## **10. Alexy -AK**

Der Termin für die Bücherbörse ist der 24.11.2023 um 14 Uhr.

## **11. Ersti Paten**

Die Erstis konnten sich in eine Liste eintragen, um einen Paten zugeteilt zu bekommen.

## **12. Verschiedenes**

### **Finanzantrag ZwiTa1:**

Antragsteller: Emily Trujke

Beschluss: Fahrtkosten zur ZwiTa nach Düsseldorf

Postennr. Im Haushaltsplan: 531.0221

Betrag: 108,90€

Begründung: Vom 24. Bis zum 26. November findet in Düsseldorf die Zwischentagung der Bundesfachschaft statt, zu der auch die Fachschaft Jura Heidelberg als Mitglied eingeladen wurde. An dieser Tagung nimmt Emily Trujke als eine von drei Vertretern der Fachschaft teil. Diese Tagung findet in Präsenz statt, sodass eine Anreise nach Düsseldorf notwendig ist. Hierfür sollen ICE-Sparpreistickets mit Sitzplatzreservierung gebucht werden. Um eine Vergünstigung zu erreichen, wird bei der Buchung eine private BahnCard verwendet. Für die Distanz bis nach Düsseldorf ist eine Fahrt mit dem Regionalverkehr nicht praktikabel. Eine Sitzplatzreservierung ist sinnvoll, damit bereits während der Zugfahrt eine produktive Vor- und Nachbereitung der Tagung erfolgen kann.

Einstimmig angenommen.

### **Finanzantrag ZwiTa2:**

Antragsteller: Michelle Bohnes

Beschluss: Fahrtkosten zur ZwiTa nach Düsseldorf

Postennr. im Haushaltsplan: 531.0221

Betrag: 86,60€

Begründung: Vom 24. bis zum 26. November findet in Düsseldorf die Zwischentagung der Bundesfachschaft statt, zu der auch die Fachschaft Jura Heidelberg als Mitglied eingeladen wurde. An dieser Tagung nimmt

Michelle Bohnesals eine von drei Vertretern der Fachschaft teil. Diese Tagung findet in Präsenz statt, sodass eine Anreise nach Düsseldorf notwendig ist. Hierfür sollen ICE-Sparpreistickets mit Sitzplatzreservierung gebucht werden. Für die Distanz bis nach Düsseldorf ist eine Fahrt mit dem Regionalverkehr nicht praktikabel. Eine Sitzplatzreservierung ist sinnvoll, damit bereits während der Zugfahrt eine produktive Vor- und Nachbereitung der Tagung erfolgen kann.

Einstimmig angenommen.

**Finanzantrag ZwiTa3:**

Antragsteller: Lena Popp

Beschluss: Fahrtkosten zur ZwiTa nach Düsseldorf

Postenr. im Haushaltsplan: 531.0221

Betrag: 137,10€

Begründung: Vom 24. bis zum 26. November findet in Düsseldorf die Zwischentagung der Bundesfachschaft statt, zu der auch die Fachschaft Jura Heidelberg als Mitglied eingeladen wurde. An dieser Tagung nimmt Lena Popp als eine von drei Vertretern der Fachschaft teil. Diese Tagung findet in Präsenz statt, sodass eine Anreise nach Düsseldorf notwendig ist. Hierfür sollen ICE-Sparpreistickets mit Sitzplatzreservierung gebucht werden. Für die Distanz bis nach Düsseldorf ist eine Fahrt mit dem Regionalverkehr nicht praktikabel. Eine Sitzplatzreservierung ist sinnvoll, damit bereits während der Zugfahrt eine produktive Vor- und Nachbereitung der Tagung erfolgen kann.

Einstimmig angenommen.

Danke an alle, die beim Studieninfotag helfen werden

Die Erasmus-Infoveranstaltung der Uni findet am 13.12.2023 zwei Tage vor Klausur der 3-Semester statt, Frau Witteborg-Erdmann wurde auf dieses Problem hingewiesen-

Die Erasmus-Infoveranstaltung der Fachschaft übernehmen Lucie Calle Simon und Tili. Es werden der 11.12.2023 und der 07.12.2023 als Termine vorgeschlagen.

Der Lehrstuhl Baldus möchte am 14.12.2023 unsere Glühweinkocher ausleihen. Diese müssen am Tag danach für die Lehrstühle Reimer/Mager/Kube sauber sein. Dies wird angenommen.

Es wird darüber diskutiert, ob es wieder ein Fachschaftswochenende vom Rat (dann Workshops dort machen) geben soll. Eine Mehrheit ist dafür.

Die Terminfindung ist schwierig. Anfang Februar ein Haus zu finden ist schwer. Eventuell eher Richtung Sommer. Luca und Jurek werden als zunächst zuständige Personen bestimmt, wer rein will soll sich melden.

Es wird Werbung für das Seminar zur Staatsfinanzierung gemacht. Bei Interesse bei Kube melden.

Das Protokoll wurde genehmigt in der Sitzung vom  
gezeichnet: *Fachschaftssprecher/in mit Vertretung*